

DOI: 10.18572/2072-4438-2021-3-17-19

Состояние пенитенциарной преступности

Огурцова Марина Леонидовна,
научный сотрудник отдела научного обеспечения прокурорского надзора
и укрепления законности в сфере уголовно-правового регулирования,
исполнения уголовных наказаний и иных мер уголовно-правового характера
Научно-исследовательского института
Университета прокуратуры Российской Федерации,
кандидат юридических наук

e-mail: Kharlamova88@mail.ru

Статья посвящена анализу состояния пенитенциарной преступности. Отмечается, что в местах лишения свободы происходит концентрация социально опасных осужденных, что существенно осложняет проведение профилактической работы с ними. Приводятся данные о том, что пятая часть преступлений в исправительных учреждениях связана с незаконным оборотом наркотических средств. Также остро стоит проблема нелегальной доставки осужденным средств мобильной связи. Автором выделены особенности, характерные для пенитенциарной преступности. Сформулирован вывод о криминогенности мест лишения свободы и необходимости комплексного подхода по снижению криминальной активности внутри исправительных учреждений.

Ключевые слова: преступность, исправительные учреждения, лишение свободы, коррупция, предупреждение.

State of Penitentiary Crime

Ogurtsova Marina L.
Research Scientist of the Department of Scientific Prosecutorial Supervision
and Consolidation of Legality in Criminal Law Regulation, Execution of Criminal Sentences
and Other Criminal Law Measures of the Research Institute
of the University of Prosecutor's Office of the Russian Federation
PhD (Law)

The article is devoted to the analysis of the state of penitentiary crime. It is noted that there is a concentration of socially dangerous convicts in places of deprivation of liberty, which significantly complicates preventive work with them. Data is provided that a fifth of crimes in correctional institutions are related to illegal trafficking of narcotic drugs. The problem of illegal delivery of mobile communication means to convicts is also acute. The author highlights the features characteristic of penitentiary crime. The conclusion is formulated about the criminogenicity of places of imprisonment and the need for a comprehensive approach to reduce criminal activity within correctional institutions.

Keywords: crime, correctional institutions, incarceration, corruption, prevention.